
Compte rendu du CA : 14 Avril 2020 

 
En raison des mesures de confinement liées à l’épidémie de Coronavirus, le CA du mois 

d’Avril a eu lieu en vidéo-conférence  

 
Présents sur Skype: 

N. Chérel, E. Cauhapé, J. Dubois, L. Lécrivain, G. Desmares, M. Johnson, C. Barange, A. 

Eveillard, R. Moysan, A Derieux, M. Fuminier, C. Schmourlo, N. Grison, B. Dufay, D. De 

Oliveira, F. Brochain, S. Rouanet. 

 

Excusés: 

M. Mabile, L. Joubreil, L. Brunet de Courssou, V. Lagadec, A. Chauvel, C.Texier, G. 

Boudier,  

 

Secrétaire de séance: Nicole CHEREL 

 

1– INFORMATIONS DE LA MUNICIPALITE 

 

• Suite aux élections municipales et en raison de la situation de crise liée à 

l’épidémie, l’équipe municipale dirigée par M. GAUTIER assure ses fonctions 

jusqu’à l’installation du nouveau Conseil Municipal prévue aux environs du 30 Mai 

2020 (date non encore fixée). A cette date, les nouveaux élus nommeront le 

maire .  

• Aujourd’hui l’équipe municipale fonctionne en « Gestion de crise ». Il y a chaque 

jour des réunions d’élus. Sont mobilisés les personnels indispensables à la 

continuité du service public (environ 20 personnes sur place). 

• La subvention municipale de 5000 € a été reçue le 26/03/2020. Une lettre de 

remerciement sera adressée à la municipalité par N.CHEREL au nom du Comité 

de Jumelage.  

• La réunion d’arbitrage concernant les réservations de salles municipales qui 

devait se tenir le 28 Avril 2020 sera reportée à fin Mai. (Les demandes avaient 

été adressées le 20/03/2020)  

• Rappel que l’accès aux salles du Prieuré sont interdites. Si besoin d’y accéder, 

en faire la demande à la mairie.  

 

 

2- ACCUEILS ET SEJOURS DANS NOS VILLES JUMELLES 

 

François Brochain Adjoint à la Vie de la Cité et à la Culture a collecté des 

informations sur les sites de chaque ville/région à propos de la situation de pandémie 

dans nos villes jumelles. Il en est remercié.  

 

A la lumière de ces documents, des informations gouvernementales, des avis de 

nos villes jumelles et de chacun des participants au CA, des décisions sont prises 

concernant les projets d’accueils ou de séjours de cette année 2020.   



 

ALTEBEKEN (Allemagne) :  

• Situation Coronavirus (Doc François) 
  

“Le graphique montre l'évolution des nombres corona dans le district de Paderborn : 

(voir https://www.kreis-paderborn.de/kreis_paderborn/aktuelles/pressemitteilungen/Informationen-

zu-Coronaviren.php ) 
  

 
Nous avons eu le premier test positif il y a trois semaines. Aujourd'hui (hier soir), 

nous avons 490 personnes infectées avérées dans le district de Paderborn et 14 

décès.  

  

À Altenbeken, 6 cas dont 5 actifs et 1 guérison, 0 décès. Nous avons eu le premier 

virus infecté détecté le 20 mars. Il n'a jamais été gravement malade, est en 

excellente santé et est probablement complètement rétabli.  

 En temps de Corona, il y a une bonne nouvelle pour les citoyens d'Altenbeken, Buke et 

Schwaney : Le réseau de fibre optique est en cours d'installation 
 

• Réflexions et Décisions (Texte rédigé par Bernard DUFAY) 

 

Le séjour du 18 au 25 avril a été annulé. 

 

• Tous les participants en ont été informés et ont été remboursés. 

• Conséquences financières : nous avions versé la somme de 1.493,63 € d’arrhes 

pour l’hôtel à Bruxelles. L’hôtel n’a pas fait suite à ma demande de rembourse-

ment de ces arrhes mais est d’accord pour reporter la date de réservation, la 

somme versée est donc aussi reportée sur le prochain voyage. 

Pour les autres postes de dépenses, nous n’avions pas encore effectué de règlement. 

https://www.kreis-paderborn.de/kreis_paderborn/aktuelles/pressemitteilungen/Informationen-zu-Coronaviren.php
https://www.kreis-paderborn.de/kreis_paderborn/aktuelles/pressemitteilungen/Informationen-zu-Coronaviren.php


• Nous avons reçu un courrier de l’OFAJ nous informant de leur décision de nous 

octroyer une subvention d'un montant provisoire de 3 031,39 €. Un acompte 

d'un montant de 1 818,83 € pourrait nous être versé, seulement si le voyage se 

fait en 2020, car les subventions sont budgétées annuellement. Si le voyage est 

reporté à 2021, la subvention est perdue et il faudra refaire une nouvelle de-

mande. 

• Le comité allemand, par la voix de Didi, nous précise que l’automne est une sai-

son agréable pour visiter Altenbeken…Nous allons faire un sondage auprès des 

inscrits pour savoir ce qu’ils en pensent.  

 

GRODZISK WIELKOPOLSKI (Pologne) :  

 

• Situation Coronavirus (Doc François) 

 
Situation au 10/04 :  

 
  

A ce jour, 677 cas d'infection à coronavirus ont été signalés en Grande-

Pologne, dont 41 personnes sont décédées. 19 guéries.   Dans une communication 

du 14 avril 2020 : deux cas d'infection à coronavirus ont été confirmés dans le 

poviat de Grodzisk. Un homme hospitalisé s'est rétabli. Une personne trouvée 

infectée est isolée. 156 personnes sont mises en quarantaine. A priori pas de 

décès à ce jour. 

https://www.gov.pl/web/koronawirus/wykaz-zarazen-koronawirusem-sars-cov-
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Port du masque obligatoire : A partir de jeudi 16/04  

  

https://www.gov.pl/web/koronawirus/wykaz-zarazen-koronawirusem-sars-cov-2
https://www.gov.pl/web/koronawirus/wykaz-zarazen-koronawirusem-sars-cov-2


• Réflexions et Décisions (Texte rédigé par Joëlle DUBOIS) 

 

Dans le contexte actuel : 

- Pour le séjour de juillet 2020, face aux incertitudes liées à la pandémie,  

 il n’y a qu’une décision possible, l’annulation. 

D’ailleurs les Polonais sont d’accord avec nous.  Agata m’a envoyé ce matin le 

mail suivant :  

« Pour des raisons de sécurité, nous avons décidé de reporter notre visite. 

C'est trop dangereux pour vous et pour nous. De plus, nous ne savons pas 

quelles restrictions seront imposées par nos gouvernements…J'espère que 

l'année prochaine tout reviendra à la normale. » 

On propose donc de reporter à l’année prochaine « l’Anniversaire des 20 ans de 

Jumelage avec la Pologne ». Les dates seront vues un peu plus tard. 

• Aucun frais n’avait été engagé.  

• Prévenir l’orchestre « Synthé Dansant » qui devait animer la soirée de clôture 

de l’Accueil.  

• On annule évidemment le concert du 7 mai. Les annonces sur le site de la ville et 

Nous Vous Ille. Sont déjà annulées.  

• Prévenir Agata Kwawrnik, Slawek et l’ingénieur du son. 

• Voir avec la mairie pour libérer les salles 

• Pour ce qui est du café littéraire du 16 mai, c’est trop tôt pour qu’il ait lieu, la 

médiathèque ne sera probablement pas encore ouverte.  D’autre part, il ne 

pourra avoir lieu que si les livres sont empruntés et circulent pour être lus. 

Donc, on verra plus tard. Une rencontre avant l’été pourrait être sympa. A 

suivre…. 

 

• Bretagne Pologne a annulé l’anniversaire des 30 ans de l’association. 

L’évènement est reporté à l’année prochaine. Les dates prévues seront : 9-10-11 

juillet 1921 

 

MORETONHAMPSTEAD (Grande Bretagne) :  

 

• Situation Coronavirus (Doc François) 

 

- Le Devon reste l'une des régions les moins touchées du Royaume-Uni malgré les 

dernières hausses. 

- Selon les statistiques le nombre de nouveaux cas confirmés de coronavirus dans 

le Devon approche les 600.  



-  Il y a également eu 73 décès dans le Devon, et six nouveaux décès ont été con-

firmés dans le comté aujourd'hui. 

- A priori pas de décès à Moretonhampstead. 

-  

• Réflexions et Décisions (Texte rédigé par Marylène FUMINIER) 

 

En raison de la pandémie de coronavirus, nous souhaitons annuler le séjour à 

Moreton prévu pour fin août 2020. 

J’ai été en contact régulier avec Lucy avant et pendant le confinement, l’équipe 

anglaise est d’accord pour un report de notre séjour en 2021 si c’est possible. 

J’ai repris contact avec Brittany Ferries, les conditions d’annulation sont les 

mêmes que le jour où nous avons reçu le contrat définitif. Nous avons versé un 

acompte de 3913.50 € qui sera remboursé et la Compagnie retiendra 250€ de 

frais d’annulation. A Oxford, aucune visite n’a été payée. Pour réserver le car, 

un acompte de 1290 € a été versé. Je laisse Alain contacter la compagnie 

Jollivet. 

 

BARBERINO DI MUGELLO (Italie) : 

 

• Situation Coronavirus (Doc François) 
Selon les statistiques pour la Toscane ( https://www.ars.toscana.it/covid19/aggiornamento-

covid-numero-di-morti-decessi-comune-toscana ) : 513 décès, 0 à Barberino et 7390 cas en 

Toscane  
  

 
  
  

*** COVID-19 - LA DISTRIBUTION DES MASQUES EST TERMINEE, *** 

  

La municipalité de Barberino, grâce à la grande aide des associations bénévoles 

@Misericordia di Barberino et @Association d'aide publique, Maria Bouturlin a 

achevé la distribution des masques à tous les citoyens de la zone municipale, y 

https://www.ars.toscana.it/covid19/aggiornamento-covid-numero-di-morti-decessi-comune-toscana
https://www.ars.toscana.it/covid19/aggiornamento-covid-numero-di-morti-decessi-comune-toscana


compris les hameaux, en les livrant directement à la boîte aux lettres.  

  

Les masques livrés sont environ 25 000, dont plus de 3 000 achetés par la 

municipalité avant l'ordonnance régionale et livrés déjà ces derniers jours aux 

plus de 65 ans, aux volontaires des associations directement impliquées dans la 

gestion de l'urgence et à toutes les activités de production ouvertes dans la 

municipalité de Barberino. 

  

Rappelons que l'ordonnance prévoit l'obligation de porter le masque sur tous les 

transports publics, taxis, dans les magasins et supermarchés, dans les bureaux 

et à l'intérieur mais aussi dans les espaces extérieurs fréquentés par plus de 

personnes où il reste le maintien d'une distance de sécurité sociale d'au moins 

1,8 mètre est obligatoire. 
 

Intervention David De OLIVEIRA  

 

David a eu des nouvelles de notre ville jumelle par Pasquale et Patrizia. En 

raison de leurs difficultés à la suite du tremblement de terre une réflexion, en 

concertation avec Barberino, pour un accueil à Betton en 2021 pourrait être 

suggéré.  

 

BILAN GENERAL ANNEE 2020 ACCUEILS et SEJOURS 

 

À la suite des récentes déclarations gouvernementales face à l’épidémie de 

Coronavirus CODIV-19 et face aux incertitudes liées à la pandémie, tant dans 

notre pays que dans nos villes jumelles, le CA du Comité, réuni en visio-

conférence hier soir, a décidé d'annuler tous les séjours et accueils en 

2020. Ce sera donc une année BLANCHE. 

Les projets sont tous reportés à 2021.  

• Les villes jumelles en seront averties ainsi que les adhérents.  

• Edmée a d’ores et déjà déposé l’information sur le site du Comité et sur 

Facebook.  
 

3 -ACCUEILS des JEUNES de NOS VILLES JUMELLES 

 

 Réflexion autour du projet d’accueil des jeunes à Pâques 2021 : 

 

Intervention de N. CHEREL 

• Dates choisies 2au 5 Avril 2021 soit le WE de Pâques (Les 4 villes sont en congé 

mais pas les français)  

• Un mail suggérant ces dates a été adressé à nos villes jumelles après le dernier 

CA sans retour de leur part. Il faut dire que c’était le début du confinement …  

• Le dossier Subvention Européenne doit être finalisé pour le début Septembre 

mais il faut plutôt dire fin Juin … rien n’est commencé et nous n’avons pas 

beaucoup de bases ni matière de départ. 

•  Un mail a été envoyé pour demander si la date de dépose du dossier était 



changée compte -tenu des circonstances – Pas de réponse.  

• Nicole CH. propose une pause jusqu’au prochain CA 

• Beaucoup suggèrent de reporter en 2022 ce qui devait avoir lieu en 2021 donc 

l’accueil des jeunes.  

 

4- COURS DE LANGUES ET ATELIERS LUDIQUES 

 

• Catherine et Anna assurent des cours à distance soit par Visio-conférence soit 

en envoyant des documents.  

• Tous les élèves ne sont pas assidus, certains ont décroché 

• Les professeurs sont rémunérés chaque mois selon leur contrat 

• Albert a noté de ne pas oublier les congés payés (A voir avec Geneviève) 

 

5-BILAN FINANCIER 

• Compte courant : 13211,86 € 

• Livret : 5412,29 € 

Alain D, notre trésorier nous signale que la carte bancaire du Comité est obsolète ; 

Une nouvelle carte est en attente à la banque. 

 

5-SUGGESTION 

François B. nous propose l’idée de RV par Skype avec des représentants de nos villes 

jumelles. A retenir.   

 

Avant de se quitter, Nicole GRISON remercie les personnes qui lui ont adressé des 

messages de soutien en raison du décès de la maman de Pascal. Nous avons également 

une pensée pour Monique MABILE qui a perdu sa maman.  

 

Fin du CA (Nicole CH). « Un merci à vous tous pour votre participation à cette 

réunion un peu particulière … C’était une première !!! Prenez soin de vous et de vos 

proches !!! 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 
 


